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No dia 13 de Janeiro teve lugar mais uma Escola da Fé. Foi a primeira de duas sessões 
dedicadas à memória da Seca do Bacalhau, onde agora funcionam as instalações do Centro 
Social e Paroquial de Canidelo. 
 
Esta sessão começou com uma apresentação do Senhor Padre Almiro que agradeceu a 
presença da Senhora Presidente da Junta, Dra. Maria José Gamboa que se quis associar a este 
evento. Falou da intenção de fazer neste espaço um Memorial à Seca do Bacalhau. Neste local 
que já foi de trabalho, agora está instalado um Centro ligado à espiritualidade, pois nas coisas 
humanas está contido o divino. 
 
O Dr. Manuel António tomou a palavra para dizer que é importante manter e alimentar a 
memória deste local. Tudo o que aqui se viveu deve ser acentuado pela paróquia. O trabalho é 
uma fonte de dignidade para os seres humanos e para a Igreja. 
 
Após cantarmos “Se o Senhor não edificar a casa, em vão trabalham os que a constroem. 
Aleluia”, o Senhor Padre José Maria fez a leitura das palavras da Senhora Presidente da Junta 
no início da utilização deste espaço pela paróquia em 27 de Maio de 2016. 
 
Seguidamente, foi feita a apresentação de um vídeo sobre a Seca do Bacalhau, no qual se 
apresentaram testemunhos da D. Domingas Soares, do Sr. José Santiago e da Dra. Idália Lima. 
Este vídeo é a primeira parte de um documentário realizado pelo Sr. Vítor Costa, ao qual 
agradecemos profundamente a disponibilidade e empenho. A segunda parte será visualizada 
na próxima Escola da Fé. 
 
O Senhor Padre Almiro convidou a Senhora Presidente da Junta a pronunciar-se sobre este 
evento. A Dra. Maria José Gamboa começou por se congratular com esta iniciativa. Falou da 
importância de criar um observatório neste espaço, ideia em que a Junta já tinha pensado 
anteriormente. Gostaria que esse fosse um espaço de ensinamento para os alunos de 
Canidelo. A Junta já tinha assumido o compromisso de preservar algum canto deste espaço. 
Agora, estas duas vontades, da Junta de Freguesia e da Igreja Paroquial, juntam-se e, assim 
sendo, a Junta põe-se ao dispor para ajudar em tudo o que for possível. 
 
Este espaço não foi só para as mulheres que aqui trabalharam mas também para as crianças 
que aqui cresceram. O papel das mulheres é muito importante, também na catequese e no 
ensino. Importa consagrar o valor das mulheres e dos homens que aqui trabalharam. Quando 
as instituições de propõem a tal, conseguem coisas muito valiosas. Vale sempre a pena 
plantar, porque alguma coisa há-de nascer. A política é o compromisso mais humano e 
profundo com a comunidade. A política e a Igreja não podem estar compartimentadas. Deixou 
o desafio do ecumenismo em Canidelo. 
 
O Dr. Manuel António convidou os presentes a orarem em silêncio, reflectindo sobre os 
acontecimentos desta noite. 
 
Esta Escola da Fé terminou com uma homenagem ao Bacalhau, tendo os presentes sido 
agraciados com uma ceia com vários pratos feitos com bacalhau. Fica aqui o agradecimento às 
senhoras que se empenharam nesta oferta. 


